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上海国际企业半程马拉松昨晨开跑

本报讯 昨天晨 7 时， 随着发
令枪一声令响，2019 年上海城市
业余联赛“中智杯”第十四届世界
著名在华企业健身大赛 2019 上
海国际企业半程马拉松赛在徐汇

西岸盛大开跑。
本项赛事由中国田径协会 、

上海市体育局、 上海市总工会 、
共青团上海市委员会 、中智上海
经济技术合作有限公司联合主

办。 上海市人大常委会副主任 、
市总工会主席莫负春等领导嘉

宾出席了开跑仪式，莫负春现场
宣布半程马拉松正式开赛 ，并为
选手开跑鸣枪发令。 沪上 500 余
家企业的近万名职工参与了本

项赛事，与同事、家人一起，在金
秋十月的徐汇滨江， 感受运动带
来的乐趣。

高质量健身运行机制开启
体育之都魅力逐步体现

中智上海期望通过举办此类

赛事， 在专业的人力资源服务之
余， 也为企业提供更多职场健康
外的增值服务， 让人才更有归属
感。

随着上海对体育公共服务投

入的持续加大， 体育赛事引领全
民健身的热潮愈发显现， 为完善

大型体育赛事体验， 响应上海市
全民健身发展要求，2019 上海国
际企业半程马拉松应运而生。 在
精彩纷呈的赛事活动中， 全民健
身发展逐步形成了良性互动 ，通

过互相促进、 共同作用的高质量
健身运行机制， 上海体育之都的
魅力正逐步体现。

据悉 ，2019 上海国际企业半
程马拉松除了常规的跑步外 ，还

设有 “2.1 公里迷你半马家庭跑”
部分， 这也为日常繁忙工作的白
领职工提供了与家人亲密接触的

机会，全家一起健身跑步，更让职
工们在 “乐业” 的同时也感到了

“安居”的氛围。

“体育+”聚合效应凸显
有温度的职场文化受欢迎

在广泛讨论职场健康、 职场
压力的现今， 有温度的职场文化
是众多企业共同追求的目标。 “体
育+”的聚合效应不断凸显，成为
打造优质职场不可缺少的元素 ，
而跑步又是其中最易开展、 参与
度最高的项目之一。

作为“中智杯”慈善健康跑的
升级版， 本次赛事还邀请到沪上
多家知名外企高管参与领跑 ，他
们用自己的运动态度和生活理

念，号召员工们共同参与健身，起
到了很好的先锋引领作用。

上海某外企白领付女士告诉

记者， 这是她参与的首个跑步赛
事，而且还是由企业发起组织的。
平日里， 她因为工作繁忙很少有
时间运动，站在赛道上，她与同事
成为了“跑友”，边跑还能边欣赏
沿路的徐汇滨江景观， 感觉特别
新鲜。 她说：“大家在工作之余还
有机会互相扶持，共同‘进步’，在
健身中增进彼此的交流协作 ，平
时一个月说不上一两句话的同

事，因为参与跑步大家就熟悉了，
这对今后我们工作的开展， 也是
非常积极有利的。 ”

市总工会副主席周奇、 桂晓
燕参加了开跑仪式。

三年前 ，李安把 《比利林
恩的中场战事 》 带到上海 ，
120 帧的放映格式成为当时
最尖端 ，最顶级的观影配置 。
三年后 ， 当李安再次回到上
海带来同样是 120 帧的 《双
子杀手 》时 ，上海已经有了四
家可以放映最顶配格式的影

院 。 上海市电影发行放映协
会技术委员会主任朱觉日前

接受采访时向记者表达了这

样一个观点 ： 在技术愈发革
新 ， 观众要求愈发严格和专
业的情况下 ， 电影放映员不
应该仅停留在 “开关师傅 ”的
阶段 ， 还应该下功夫去研究
和学习， 保持一颗工匠之心，
去成为放映工程师。

一部电影18种格式
对放映员挑战极大

朱觉在接受本报记者采

访时透露 ，这一次的 《双子杀
手》有多达 18 种放映格式。 其
中顶配格式，120 帧、4K、3D 的
格式仅有四家上海影院可以

放映。
三年前 ，《比利林恩的中

场战事 》 来到上海影城放映
时 ，上海影城的放映员 ，五一
劳动奖章获得者林斌曾经在

李安身边亲自调试那台第一

次来到上海的放映机。 当时，
林斌和美方的技术团队通过

邮件进行无数次的沟通，对这
台放映机的技术参数做到了

如指掌。 当时放映后，李安亲
自感谢了林斌，正是他的兢兢
业业保障了观众顶配的视觉

体验。
而今年 《双子杀手 》的放

映无疑又是对放映员的一次

巨大挑战 。 朱觉表示 ， 由于
4K 对于带宽的要求非常之
高 ， 放映员不再是简单的开
关 ，让机器自己去放映 ，而是
要时刻关注各种参数的变

化 ， 是否能够让放映环境满
足高带宽的输出 ， 这也对放
映员提出了非常高的要求。

需要指出的是 ，《双子杀
手 》放映至今 ，全国出现了多
起放映事故，昆明某影城甚至
连放 12 遍都没有成功， 后来
无奈改放《中国机长》。 而记者
了解到，上海在周末时候也发
生了放映故障， 某影院将 3D
放成了 2D 版本，放映 10 分钟

后才紧急叫停，重新进行了放
映。

从放映员到放映工程师
这份职业也在不断进化

朱觉表示 ， 从胶片到数
字，放映技术一直是往前不断
飞速进步的 。 从前放映胶片
时， 讲究手快脑快， 现在 120
帧这样的顶配放映，则要求放
映员自身要有更大的进化，甚
至是身份的转变。 “我一直说，
放映员不光是简单的放映，他
应该是放映工程师， 懂技术，
会操作 ，会运维 ，这样的综合
性职业素质，可能就是未来影
院急需的一种人才。 ”

而影城的放映员林斌也

深谙其中的道理， 在他看来，
技术的革新很有可能将放映

员这个岗位取代，但自身岗位
知识的提高，能让自己不因技
术的进步而被取代。 “放映员
也要具备工匠精神，要对观众
负责 ， 也要对电影创作者负
责。 ”林斌说。

在电影技术不断进化挑战

整个行业的时候， 朱觉认为，
从业者应该认识到，观众对于
电影新技术的追捧程度是极

高的，而影院行业内更高规格
放映技术也是一种非常稀缺

的资源。
《双子杀手》 的导演李安

此前在上海受访时曾表示 ：
“从 2K 到 4K 是四倍，两个镜
头加起来就是八倍 ，120 帧又
比 60 帧多了一倍， 所以是这
样的倍数递增 。 我也是在拍
摄时才了解到 ，色域 、亮度 、
反差 、 解析度还有速率其实
有公式的 ， 他有一定的比例
然后怎么样发酵 ， 有化学关
系在里面 。 电影的语言通过
技术的变革不断在变化 ，我
自己也在适应和学习 ， 我们
都说不进则退 ， 电影也是这
样 ， 我觉得它一定是与时俱
进的，不可能停在一个地方永
远不动。 ”

而从电影的上游创作者到

放映的下游呈现者 ，不断进
取 ，保持学习和钻研的工匠
精神是最为珍贵的 。 而上海
的影院从业者们也一直走

在了技术的前端 ，永远给予
观众顶级的技术享受。
■ 劳动报首席记者 庄从周

本报讯 （劳动报记者 黄嘉

慧）将足球球门分为五个区域，根
据参赛选手踢进的位置赢取分数

……在“东方证券杯”豫园街道第
七届楼宇职工运动会上， 充满趣
味性和未知性的“胜利九宫格”足
球项目掀起了整个运动会的小高

潮。 记者在现场了解到，本届楼宇
职工运动会设置的项目都可以在

办公室内直接进行，让运动、健身
真正走进职工工作生活中。

据悉， 街道总工会提前一个
月筹备了本次运动会， 在招募职
工运动员方面， 街道总工会以黄
浦中心大厦为原点进行辐射 ，召
集了包括东方证券东方路营业

部、豫园万丽酒店、中房集团等 12
支企业职工组成的运动员队伍 ，
涵盖了 200 余名职工的参与。

活动现场，拔河、长绳等传统
项目考验着参赛队伍的默契 ，既
有参赛选手们奋力一搏， 也有一
旁加油职工们的呐喊助威， 这两
个项目引起了现场此起彼伏的欢

呼声。 值得一提的是，在本次运动
会的项目设计上， 街道总工会打
破了楼宇趣味运动会的固有模

式，以健身、创意、便捷为主题，如
以踢毽子、飞镖、手掌颠球为组合
的“潮人三项”项目，几乎不需要
额外场地、道具；而“百发百中”项
目， 则需要职工运动员在瑜伽垫
上做着卷腹， 随着身体向前卷起
时将手中的小篮球投入框内……
这些项目与现在职工热衷的健身

动作相结合， 让他们在运动中达
到健身的效果， 在健身中也不感
到乏味。

“平时说到运动会，有可能就
要租借场地、提前训练……所以，
我们这次打破固有印象， 给楼宇
职工一场‘足不出户’的运动会。 ”
豫园街道党工委副书记、 街道总
工会主席叶兰芳说。

500余家企业近万名职工参与 莫负春宣布开赛
■劳动报记者 李佳敏 文/摄

120帧电影催生“放映工程师”
沪上放映员直面业内最尖端顶级的观影配置

豫园街道举行
楼宇职工运动会
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